

en disant sur le ton d'une fine et ironique modestie : " Mes frères, ainsi parlait saint Jean Chrysostôme." On raconte que Mirabeau étant sur son lit de mort, l'abbé Maury alla voir son puissant adversaire, s'approcha doucement du malade, lui serra la main, puis s'éloigna les larmes aux yeux. Pendant qu'il s'éloignait on entendit Mirabeau, ému et touché, dire : Voilà qui l'honore plus que ses meilleurs discours.

APOSTOLAT DE LA PRIÈRE

LIGUE DU CŒUR DE JÉSUS

Intention générale pour Mai 1891

Désignée par Son Em. le Cardinal Préfet de la Propagande et bénie par Sa Sainteté Léon XIII.

LES ARTISTES CHRÉTIENS.

Entre les doctrines vraies, les saintes mœurs et les belles créations de l'art, il y a connexion intime ; et cela doit être. Le vrai, le bien et le beau ne sont-ils pas, en effet, les principaux aspects sous lesquels se manifeste et rayonne, à travers son œuvre, l'Être souverain, premier principe et dernière fin de toutes choses ? Or, le domaine propre de l'art, c'est le beau ; et le beau, surtout le beau moral, quand il nous apparaît clairement manifesté dans quelque chef-d'œuvre de l'art, a pour effet de nous enlever pour ainsi dire à nous-mêmes et de nous faire monter, au moins pour un instant, jusqu'à lui.

De là l'incomparable pouvoir des vrais artistes sur les âmes et sur les peuples ; mais de là aussi les très lourdes responsabilités qui leur incombent. Tenant, pour une large part, le sceptre des cœurs, ils deviennent, quand ils prévariquent, de grands coupables et entraînent avec eux les multitudes dans toutes les dégradations, par le sensualisme honteux qu'ils leur inspirent. C'est là ce que font malheureusement aujourd'hui, sous prétexte de *naturalisme* ou de *réalisme*, d'innombrables artistes, qui ne sont plus, aux yeux du bon sens et de la foi, que d'insignes " malfaitteurs," ennemis redoutables, non-seulement de la vertu, mais de l'art lui-même.

Puissent les jeunes gens, sensibles à toute noble pensée et que séduit le beau idéal, secouer généreusement le joug de ces indignes maîtres !

Quant à nous, considérant ce que l'Eglise catholique a toujours fait pour les arts, qu'elle tient en si haute estime, nous prions ardemment durant ce mois, afin que les artistes chrétiens, marchant sur les traces de tant d'illustres modèles, consacrent à la